



Comic-Battle im Museum.

Schlussstrich im Schlick

Am 17. August 2024 heißt es am Brunsbütteler Elbdeich „20 Jahre Wattolümpiade“. Ein Anlass für den Wattikan, noch einmal groß zu feiern – um dann einen Schlussstrich zu ziehen, wenn's am schönsten ist.

BRUNSBÜTTEL (hg) Als im Frühjahr 2004 die alte Idee der Wattolümpiade wiederbelebt wurde, da ahnte in Brunsbüttel noch niemand, dass aus dem einstigen Jux, bei dem sich in den Achtzigern ein paar Spaßvögel im Elbschlick verlustierten, schon binnen kurzer Zeit eine der erfolgreichsten und Aufsehen erregendsten Benefiz-Veranstaltungen der Republik werden sollte. Im Gegenteil: Den Machern wurde einst davon abgeraten, der Quatsch im Matsch könne nur nach hinten losgehen. Es kam anders: Weit über eine halbe Million Euro sind seitdem unter dem Motto „Stark gegen Krebs“ für den guten Zweck zusammengekommen. Am 17. August 2024 – 20 Jahre nach der ersten „Wattolümpiade der Neuzeit“ – schließen die Olympia-Macher nun die vielfach ausgezeichnete Erfolgsgeschichte ab. Die Jubiläums-Wattolümpiade wird zugleich die letzte sein.

Deckel drauf

Die Entscheidung, den Deckel drauf zu machen, sei in den vergangenen Monaten gereift, sagt Michael Behrendt, Präsident des Wattolümpiade-Vereins, der wie viele Mitglieder des „Wattikans“ seit der Wiedergeburtstunde im Frühjahr 2004 dabei ist. Nein, müde geworden sei man nach all den erfolgreichen Jahren nicht. Aber eben älter. „Als wir uns damals zusammentaten, bestand der Wattikan grob gesagt aus einem aus Jungspunden, die noch grün hinter den Ohren waren und willens, was zu reißen“, sagt Behrendt,



Schmutziger Sport für eine saubere Sache: Mehr als eine halbe Million Euro hat die Wattolümpiade in den vergangenen 20 Jahren für Krebshilfsprojekte eingespielt. Foto: Meißner

„zum anderen aus einer ganzen Reihe von lebenserfahrenen Recken, die schon die Rente im Visier hatten, aber nochmal Neues, Großes bewegen wollten.“ Genau diese Kombination sei von Beginn an das Erfolgsrezept gewesen, „und sie ist es bis heute“.

Und doch bleibe festzuhalten: „20 Jahre sind eine lange Zeit. Aus den jungen Wilden von einst sind Leute geworden, die heute von Beruf und Familie stark gefordert werden, während bei unseren ältesten Leistungsträgern die Zipperlein mehr werden und das mit dem Bäumeausreißen nicht mehr ganz so gut funktioniert wie früher.“ Jens Rusch, Initiator und Motor der Veranstaltung, zum Beispiel habe erst kürzlich einen deutlichen „Schuss vor den Bug bekommen“, ein leichter Schlaganfall zwang ihn zu der Erkenntnis, mehrere Gänge zurückschalten zu müssen. „Das fällt einem Hand Dampf wie Jens natürlich alles andere als leicht, bestätigt uns allerdings in der

Entscheidung, dass es jetzt der richtige Zeitpunkt ist, einen Deckel drauf zu machen.“

Das soll keinesfalls zum Trauerspiel werden – im Gegenteil: „Das, was hier in den zurückliegenden 20 Jahren auf die Beine gestellt wurde, hat große Dinge bewegt, vor allem für Krebsbetroffene in der Region, die von unserem schmutzigen Sport für die saubere Sache profitiert haben. Das ist sicherlich einmalig im Land“, sagt Vize-Präsident Dirk Passarge, der im Sturmjahr 2011, als die Wattolümpiade wetterbedingt kurz vor Beginn abgesagt werden musste, zu der Truppe stieß und seitdem gemeinsam mit Behrendt und Wattkampfleiter Oliver Kumbartzky, ein weiterer Mann ersten Stunde, die organisatorischen Fäden in der Hand hält.

Finale

Deshalb will der Wattikan zum großen Finale am 17. August 2024 noch einmal alle

Kräfte mobilisieren und nichts weniger als die „beste Wattolümpiade aller Zeiten“ auf die Beine stellen. Ideen gebe es schon viele – unter anderem sollen Teams der ersten Stunde, die die Wattolümpiade prägten, reaktiviert werden. Und auch in Sachen Rahmenprogramm sei etwas in Vorbereitung, das dem Schlamm-spektakel am Deich zum Abschluss die Krone aufsetzen werde. „Ein absolutes Highlight“, wie die Macher versprechen. „Sobald wir das bekanntgeben können, wird klar sein, warum es schlüssig ist, zum runden Jubiläum das Kapitel Wattolümpiade zu schließen“, sagt Behrendt. „Ein besseres Finale wird es nicht geben können.“

Wattleten, Sponsoren und Partner wurden kürzlich informiert. „Bei allen gibt's natürlich Wehmut, aber vor allem auch Rückendeckung und Zuspruch für die Entscheidung“, sagt Wattkampfleiter Kumbartzky, der sich schon darauf freut, auch manche „Watteranen“ im nächsten Sommer am Deich begrüßen zu dürfen. Der Meldestart für Teams, so bleibt es auch bei der letzten Auflage, wird traditionell am Neujahrsmittag, Punkt 12 Uhr, auf www.wattoluempia.de sein. Die letzte Chance also für Wattleten und alle, die es nochmal werden wollen, sich einen Platz im begehrten Teilnehmerfeld zu sichern und im Sommer um olympisches Edelmetall wattleiern.

Was den Machern der Wattolümpiade, insbesondere Jens Rusch, der die Krebs-Projekte federführend betreut, besonders wichtig ist: Auch künftig wollen sie Sorge dafür tragen, dass insbesondere die etablierten Angebote wie das Krebsberatungscenter Westküste erhalten bleiben und die Finanzierung auch in den kommenden Jahren sichergestellt wird. „Hier sehen wir uns in der Pflicht, auch über die Wattolümpiade hinaus sicherzustellen, dass Krebsbetroffene Unterstützung erhalten.“ Der Erlös der finalen Jubiläums-Olympiade soll dafür einen soliden Grundstock liefern.



Bei der letzten Wattolümpiade soll erneut ein Weltrekord aufgestellt werden – wie schon vor zehn Jahren, als Rekordrichter Olaf Kuchenbecker (links) Wattkampfleiter Oliver Kumbartzky die Rekord-Urkunde für die meisten gleichzeitig ausgeführten Wattengel überreichen konnte. Foto: Archiv

markilux.com

AKTION Markise
Jetzt Preisvorteil sichern!

Sichern Sie sich bis zum 29.02.2024 einen Preisvorteil von 10% auf ausgewählte Designmarkisen von markilux.

Besuchen Sie unsere Ausstellung direkt an der B5

markilux – Für den schönsten Schatten der Welt.

Rollo-Möller

Fenster · Türen · Rollläden · Terrassendächer
Markisen · Tore · Insektenschutz · Vordächer

Meldorfer Str. 30-32
25770 Hemmingstedt
Telefon 0481 / 62728
www.rollo-moeller.de
info@rollo-moeller.de

markilux

PROFI LÜTZEN GmbH

Fachmarkt für Bauen - Heimwerken und Garten

Ab Montag, 27. November 2023 tolle Aktionsangebote bei uns!
Mehr auf www.luetzen.de

Westerstraße 2a · 25693 St. Michaelisdonn
Tel. 0 48 53 / 80 04-0 · profi@luetzen.de · www.luetzen.de



GROSSER JUBILÄUMS-RABATT

25%*

* Auf das gesamte Sortiment.
Aktionszeitraum 20.11.- 02.12.2023.

WWW.REESE-MODEN.DE

125 JAHRE REESE MODEHÄUSER

Computer - Spielwaren - Schreibwaren - Basteln
Weihnachten bei Let's do it...

10%

auf ALLE* Spielwaren
vom 25. November bis 23. Dezember
*(nicht auf Sonderangebote, Bücher und LEGO (nur 5%))

An den Advents-Samstagen
02.12. + 09.12. + 16.12. + 23.12.2023
haben wir bis 14 Uhr geöffnet!

Let's do it... Computer & Co.
Inhaber Marco Schmidt
Burger Straße 9 - St. Michaelisdonn
048 53-880417
Mo.-Fr. 9-12 + 14-18 · Sa. 9-12

Let's do it...